



PAROISSE DINARD-PLEURTUIT

Eglise Catholique Dinard | Pleurtuit | Le Minihic | La Richardais | St-Briac | St-Lunaire | St-Enogat

RESTITUTION DU SONDAGE PAROISSIAL SUR LA MESSE

Au printemps dernier, à la suite du Parcours sur la Messe vécu en petits groupes, le Conseil Pastoral Paroissial vous a sollicité pour répondre à un sondage sur la messe. Nous remercions tous ceux qui ont pris le temps d'y répondre.

Vous pouvez retrouver sur le site internet de la paroisse le document complet qui recense toutes les réponses obtenues.

Les 13 novembre et 16 décembre derniers, le Conseil pastoral paroissial (CPP) s'est penché avec attention sur l'ensemble des réponses de ce sondage. Notre question était la suivante : qu'est-ce que l'Esprit Saint nous y dit, pour notre paroisse, sur notre manière de vivre la messe ?

Voici ce que nous avons discerné. Ces quelques lignes prennent en compte à la fois les diagrammes publiés sur le site, ainsi que les nombreux commentaires libres qui ont été intégralement lus.

Points forts :

D'un point de vue global, les réponses manifestent qu'il y a une large satisfaction sur notre manière de vivre l'Eucharistie dans notre paroisse, même si l'on peut noter des pistes de progrès.

Parmi les points relevés comme particulièrement positifs, il y a notamment :

- la joie de venir **se ressourcer auprès de Dieu**, force pour notre semaine. Célébration ressentie comme belle et priante (musique, qualité de l'animation, recueillement).
- la joie de **se sentir membre d'une famille** que l'on retrouve réunie le dimanche. Sentiment de fraternité largement apprécié, notamment du fait de la qualité de l'accueil dans nos célébrations. De même, les moments conviviaux proposés sont très appréciés (80% de participation au moins occasionnelle).
- **l'accueil et l'intégration des enfants** qui sont ressentis comme bons, tant de la part des parents que des autres fidèles.
- les **homélies** globalement appréciées, même si des points d'amélioration sont notés.
- la **feuille de messe** : un support spirituel largement utilisé pour les textes du jour, et outil de communication efficace pour la diffusion des informations.
- Enfin, la très grande majorité des répondants indiquent qu'ils ont une **bonne compréhension de la messe** (93%). Et en effet, beaucoup disent avoir suivi des formations autour de la messe, soit

proposées par la paroisse, soit en recherche libre sur internet. Etant entendu que la messe reste un mystère que l'on n'aura jamais fini de creuser.

Points d'amélioration / défis à relever :

A la lecture de tous les résultats et des commentaires, et après le travail de discernement en Conseil Pastoral, nous voyons se dégager 4 défis à relever qui sont comme des enjeux contradictoires à tenir.

1) Comment concilier fraternité et recueillement ? Si l'accueil et la convivialité sont perçus comme très bons et très recherchés par une large majorité des répondants, une proportion importante de paroissiens souhaite « se recueillir en silence » en arrivant en avance à la messe, et nombreux sont ceux qui mentionnent le « brouhaha » à l'entrée de l'église. Comment concilier ces deux aspects nécessaires à la messe : recueillement-sacré d'une part et vie fraternelle de la communauté de l'autre ?

2) Comment concilier écoute-recueillement avec accueil et intégration des enfants ? Si une très grande majorité des paroissiens sont contents de leur présence, beaucoup notent cependant qu'ils peuvent être gênés par le bruit, par exemple pour des problèmes d'audition. Nous devons travailler à progresser à une meilleure intégration des enfants pendant la messe.

3) Comment promouvoir une unité paroissiale tout en manifestant une légitime diversité de l'animation liturgique, notamment concernant la question de la musique ? Car si d'un côté le sacré et le silence sont souvent mentionnés, d'un autre côté une demande importante existe pour un accompagnement musical plus diversifié (piano, instruments...).

4) Comment concilier la dimension de réunion de famille paroissiale avec une demande de célébrations plus courtes ? D'un côté beaucoup nous remercient et nous encouragent sur la dimension inclusive de nos célébrations (démarches, baptêmes, accueil mutuel, ...), mais cela prend nécessairement du temps, et d'un autre côté nos messes sont ressenties comme 'trop longues' par certains.

La paroisse, par le CPP a entendu ces défis à relever : pour y répondre, les services concernés travailleront les questions de manière approfondie dans les mois à venir. Nous vous en donnerons des nouvelles.

Voici les équipes concernées pour travailler les points abordés : équipe Enfants Familles, équipe Ado-Familles, équipe d'Accueil dominical, équipe Baptêmes bébés, équipe Liturgie, équipe Servants d'autel et d'assemblée, équipe Sacristies Equipes-Relais, équipe Communication.

A la lecture de cette synthèse, nous sommes également appelés à nous saisir personnellement de ces enjeux et à prendre conscience des besoins de chacun au cours de nos célébrations. A chacun de nous, lors des prochaines messes auxquelles nous participeront d'être attentif à tel ou tel enjeu évoqué plus haut. Saisissons-nous de ces résultats pour continuer de faire grandir la fraternité entre nous tous !

